

EL DIARIO DE ZARAGOZA.

PERIÓDICO POLITICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

ZARAGOZA.— 3 meses 4 ptas. Un número suelto. 10 céntos
6 id. 7-50
12 id. 14-50
Idem id. atrasado 25

REDACCION Y ADMINISTRACION, COSO, 61.

La correspondencia se dirigirá al director
DON CARLOS VARA DE AZNAREZ.

PRECIOS DE SUSCRICION.

PROVINCIAS.....3 meses 5-50 ptas. ESTADOS com-
ISLA DE CUBA.....3 id. 7 ptas. prendidos en la
FILIPINAS.....3 id. 9 ptas. union postal. } 3 meses 42 ptas.

ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de
PLATERÍA Y JOYERÍA
á la calle de D. ALFONSO I, número 25

LA MADRILEÑA, SAN FELIPE, 13, SU
anuncio, en la 4.ª página.

LLAMAMOS LA ATENCION SOBRE EL
anuncio de la lito-tipografía de A. A. Oliván é
hijo.

EL DIARIO.

Ferrocarril de Córtes á Borja.

No son ya vanas promesas que especialmente en épocas de elecciones se escuchaban de los labios del que pretendía siendo cuestion palpitante por espacio de más ó menos días pero que pasadas aquellas y que vencido ó vencedor el candidato proponente, no volvían á mencionarse siquiera y si por el contrario á quedar sumidas en el oscuro panteón de las cosas que fueron; hoy han tomado otro carácter y ya es un hecho. Pronto, quizá luego, pero sin poder precisar cuándo el silbido de la locomotora nos anunciará á todos los que siendo hijos de la cuenca del Huecha y por ella nos tomamos interés que la ciudad de Borja nada tiene que envidiar á las demás poblaciones en medios de comunicacion. Siempre la construccion de un ferrocarril es mirada con afán no solo por la poblacion de más importancia sino tambien por los pueblos que toca; de ahí el por qué todos se toman más ó ménos interés en ello; pero en la ocasion presente no es ciertamente Borja la poblacion que más lo ha demostrado. ¿Efecto de qué ha sido este raro fenómeno? No nos cabe la menor duda sea el siguiente: Rica de por sí esta poblacion, sus abundantes cosechas en trigos, aceites, hilarzas, cereales de todas clases, pero más que nada por sus vinos, desconfiaba ya de la construccion del ferrocarril, puesto que infinidad de veces, el mayor número de ellas seducida por políticos que engañaban á sus habitantes con promesas, habia desechado hasta la idea de ver realizados sus proyectos y por eso daba ya como perdido el asunto; pero hoy estos temores son ya infundados porque la idea vuelve á tomar incremento y creemos será luego un hecho palpable. En el afán de poner á nuestros lectores todos, pero en especial á los de aquella fértil comarca al corriente de cuanto al particular se refiere, vamos á relatar integros los trabajos hasta hoy realizados.

En varios trazados de ferrocarriles ha sido incluida la ciudad de Borja y por ende más ó ménos pueblos de su partido, pero siempre y sin atrevernos á decir el por qué se ha quedado sin ese bello ideal; podríamos citar como aseveracion á lo dicho algunos proyectos, pero nos contentaremos con recordar á nuestros lectores el último de ellos ó sea el de union de las estaciones de Ricla y Tudela que despues de hechos los estudios, despues de llevados todos los trabajos á la práctica quedó completamente olvidado. Y no ciertamente porque la riqueza del país no mereciera la pena de fijarse en ella. Así lo debió comprender D. Isidro Benito Lapeña, diputado provincial que ha sido por su país natal, Avila, hombre conocedor é inteligente en estos asuntos y á quien le ligar grandes vinculos de amistad con los señores Herrando y Ojeda, cuando al ver los deseos de esa comarca de motu proprio ofrece al gobierno que, previa su concesion, él

se encargaria de la construccion del tan deseado ferrocarril.

En efecto, una vez obtenida por el señor Lapeña la concesion de los estudios principiaron á hacerse éstos por el inteligente ingeniero don Hermenegildo Gorria, quien dió por terminado el trabajo en treinta de Octubre de mil ochocientos ochenta y cinco, siendo presentado el proyecto por el concesionario á la Diputacion en los primeros días de Febrero; y al llegar á este punto hemos de llamar la atencion de nuestros lectores acerca de la elevadísima conducta del diputado provincial y querido amigo nuestro señor Ojeda; gracias al interés sin limite, al sumo afán que ha demostrado de coadyuvar y servir con todas sus fuerzas al distrito que tan dignamente representa, con una actividad sin igual, ha conseguido que ya la Diputacion y los centros relacionados con ésta hayan informado favorablemente, y con fecha nueve de Marzo, el proyecto ha pasado á manos del ingeniero jefe de obras públicas de la provincia ¡Quiera el cielo que al llegar á Madrid el proyecto no sean perdidos todos los trabajos aquí efectuados por este diputado de los pueblos del partido de Borja, pero en especial los beneficiados, no olvidarian con facilidad á los prohombres del país que en Madrid residen el interés que en tan importante cuestion desplegasen.

(Se concluirá.)

M. GIMENEZ MARQUINA.

Correspondencia particular de «El Diario.»

Madrid 14 de Marzo de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mio: Hemos llegado al colmo de lo inverosímil.

Quisiéramos que no fuera cierto lo que se dice, porque nos duele ver á un hombre, siquiera sea adversario nuestro, en tan desairada situacion. Pero la especie circula, y fuerza es recogerla.

Era público ayer, que el ministro de Marina deseaba que inmediatamente hubiera Consejo de ministros para despachar el expediente de construccion del nuevo crucero, que tantos disgustos le viene dando.

Al mediodía mandó el general Berranger un emisario al Sr. Sagasta, y éste decidió que el Consejo se celebrara á las diez de la noche.

Pero dan las seis, y los ministros reciben un parte de la presidencia diciendo que el Consejo se suspendia.

¿Por qué? Nadie lo sabia, ni el señor Sagasta se ocupó de explicar su cambio de parecer.

Pero á poco comenzó á decirse que el jefe del gobierno habia tomado el pulso á la cuestion del crucero, y habia creído que no debia reunir á sus compañeros de gabinete sin suavizar antes ciertas asperezas á las que no eran ajenos los señores Moret y Mártoz.

Despues, los rumores se han acentuado y se dice que el ministro de Estado quiere intervenir en las cosas de Marina como en las de su propio departamento, y que el Sr. Mártoz, no contento con pedir distritos á troche y moche, y con hacer valer su influencia en todo mucho más de lo que debiera, aspira á ser generalísimo de mar y tierra, y no consiente que se construya un barco sin su aprobacion.

El Sr. Mártoz que llevó al Consejo de gobierno de la Marina á su lugarteniente Sr. Canalejas, pretende sin duda que la opinion de éste prevalezca, é interpone su voto á lo que la mayoría decidió.

Pero por inusitadas que parezcan

esas pretensiones, ¿no resulta mucho más inusitado, mucho más absurdo por no emplear otro calificativo, el hecho de que un presidente del Consejo de ministros se doblegue así ante las exigencias de un político?

Por el prestigio personal del señor Sagasta, y por el prestigio del gobierno, nos alegraríamos de que esas noticias no resultaran exactas, y que se expliquen de una manera más racional de como hoy lo han hecho algunos periódicos, las causas de haberse suspendido el Consejo.

Hoy corren malos vientos para el señor duque de Sevilla, cuyo indulto no se considera tan seguro.

En el campo carlista mucho desconcierto.

La llegada del señor Nocedal, ha enconado los odios entre los que se disputan la jefatura.

Sin embargo, creemos que el gobierno no debe fiarse de esas apariencias y averiguar si es cierto lo que se dice de un importante alijo de armas hecho anteayer.

Ya parece que no se vá D. Venancio á Lillo.

Esta tarde ha conferenciado con una comision de Toledo, y sin duda lo han tranquilizado respecto á la suerte electoral de su hijo.

Los republicanos, de conferencias todo el día; pero ni se entienden ni hay coalicion.

Los húsares é izquierdistas, de visita todos los días.

Mañana hablaré de los novios con detencion.

En vista de las dificultades que ofrece la contradiccion que existe entre los artículos 144 y 146 de la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército, el gobierno ha acordado hasta el 22 la entrega en caja de los mozos sorteados, con objeto de resolver durante ese tiempo las dudas que se presentan; al efecto, mañana publicará la *Gaceta* este acuerdo, y empezará el Consejo de ministros á resolver el asunto.

Gran desanimacion en todos los círculos, no habiendo ningun asunto nuevo de qué hablar. El ministro de la Gobernacion ha pasado el día de hoy en las inmediaciones de Madrid, aunque lo han negado en el ministerio.

La reunion definitiva de los señores Pi Margall, Salmeron, Portuondo y Montemar, se ha celebrado en casa del segundo.

El Sr. Sagasta, indispuerto.

Se trata de abrir suscripciones para el instituto Pasteur.

SS. MM. los reyes D. Francisco y doña Isabel, y la familia real, han pasado el día de hoy en Aranjuez.

En el Consejo de mañana se estudiará el expediente de adjudicacion del nuevo crucero.

El *meeting* de romeristas é izquierdistas se celebrará el domingo próximo.

Bolsa.—Contado, 00'00.—Fin mes. 00'00.—Próximo, 00'00.—Exterior, 00'00.—Amortizable, 00'00.—Cubas, 00'00.—Banco de España, 000'00.—Barcelona: interior, 00'000—Exterior, 00'00.—Londres, 00,00.

Suyo afectísimo,—M.

París 13 de Marzo de 1886.

Señor Director de EL DIARIO.

Muy señor mio: El atentado de que ha sido victima el célebre novelista Julio Verne, ha ocupado la atencion de París durante veinticuatro horas, que es el máximo de tiempo que aquí dedica el voluble *tout le monde*, á los asuntos más importantes.

El autor de *cinco semanas en globo*, es un hombre que vive en Amiens, rodeado de todo el confort imaginable.

pero acompañado únicamente de un criado que hace las veces de mayordomo, ayuda de cámara, groon y portero. Verne tiene una llave de la puerta de su hotel y el doméstico otra; así es que cuando el primero quiere entrar ó salir no le sirve nadie sino que se sirve él mismo.

El miércoles último nuestro personaje se retiraba del círculo á que dignamente concurre, y se encaminó hácia su casa con el propósito de ponerse á trabajar, pues de cinco á siete de la tarde son las horas en que dá forma y relieve á esas maravillosas creaciones que todos conocemos.

Julio Verne llegó á la puerta de su hotelito y sacó la llave para abrir; pero en el mismo instante un joven colocado veinte pasos más arriba, le apuntó con un revólver haciéndole dos disparos. La primera bala se incrustó en los adornos altos del peristilo, pero la segunda alcanzó al novelista hiriéndole gravemente en una pierna. Sin perder la serenidad de ánimo por un instante, arrojóse sobre el agresor y tras breve lucha pudo desarmarle y entregarlo á algunas personas que llegaron atraídas por el ruido de los tiros. Entonces reconoció que su enemigo era su propio sobrino Gaston Verne, el cual desde hace algun tiempo no goza de todas sus facultades mentales.

En presencia de la autoridad Julio Verne reconoció que su sobrino se halla atacado de lipemania, y que recluido en Boix debía haber burlado la constante vigilancia de su familia. Al agresor no se le pudo sacar una sola palabra; pero más tarde se supo que venia manifestando desde hacia algunos días el propósito de vengarse de su tío por no se sabe qué imaginarias ofensas. En vista de todo esto el comisario dispuso que Mr. Gaston Verne fuese trasladado al hospital.

En cuanto al herido, aunque la bala le ha roto la tibia, profundizando bastante, su estado, sino sobrevienen complicaciones inesperadas, será muy pronto completamente satisfactorio.

Hace algun tiempo, la sociedad de escritores y artistas de Madrid, proyectó la construccion de un asilo para los artistas y cultivadores de las artes que, por los reveses de la varia fortuna necesitasen de este auxilio en los últimos años de su vida. El más entusiasta de este glorioso cuartel de inválidos, era el Sr. Nuñez de Arce, el cual dijo que la obra se realizaria porque para llevarla á cabo, estaba dispuesto á pedir limosna de puerta en puerta. Por desgracia, estos ánimos del ilustre poeta, han debido decaer del todo; pues hasta las orillas del Sena no ha llegado la noticia de que haya puesto en práctica su pensamiento. En cambio aquí, gracias al legado de la viuda de Rossini, el próximo mes de Abril darán principio las obras de la casa-retiro para autores italianos y franceses. El edificio se construirá en el magnifico parque que posee la institucion de Sainte-Perine, y según el proyecto que publican varios periódicos, comprenderá tres pabellones paralelos capaces cada uno para cincuenta favorecidos, disfrutando cada uno de éstos de un pequeño departamento que se compondrá de un saloncito, alcoba y cuarto de vestir con division para baño.

En la planta baja existirán las habitaciones comunes á todos los asilados como biblioteca, sala de estudio, de reunion, *fumoir*, comedor capaz para doscientas personas, etc.

El coste de la casa-retiro está presupuestado en dos millones de reales, pero se cree que pasará de esta suma.

La huelga minera preocupa aquí á todo el mundo.

Estos últimos días se han vendido dos nuevas ediciones del «*Germinál*» de Zola, y una del «*Grisón*» de Talmier. Se respira carbon por todas partes.

Los huelguistas inspiran simpatías, no ya solo á corporaciones tan importantes como el municipio de París, sino á damas de la aristocracia y príncipes incógnitos que les apoyan y socorren con mano pródiga.

En el boulevard decía Rochefort hace dos días:—Al paso que vamos, los desheredados tendrán que hacer muy poco; los explotadores se lo darán todo hecho, hasta la «resistencia.»—A. L.

LEY ELECTORAL.

(CONTINUACION.)

TÍTULO VI.

De la sanción penal.

CAPÍTULO I.

DE LAS FALSEDADES.

Art. 123. Toda alteración ó omisión intencionada en los libros, registros, actas, certificaciones, testimonios ó documentos de cualquier género que sirvan para el ejercicio de los derechos electorales, y realizada para impedir ó dificultar su práctica y variar ó oscurecer la verdad de sus resultados, constituye el delito de falsedad en materia electoral, y será castigado con las penas de prisión mayor y multa de 100 á 5.000 pesetas.

Art. 124. Serán reos del delito de falsedad en materia electoral, además de aquellos que cometan actos que los tribunales consideren comprendidos en la anterior definición.

Primero. Los funcionarios ó particulares que con el fin de dar ó quitar el derecho electoral alteren las listas, los asientos del libro del censo y sus modificaciones, ó certifiquen inexactamente sobre bienes, títulos ó cualidades en que se funde el derecho ó la incapacidad electoral, y los interesados ó sus representantes que con iguales fines falten á sabiendas á la verdad en sus actos, peticiones y declaraciones.

Segundo. Los presidentes de las Comisiones inspectoras que habiendo recibido los avisos para anotar las variaciones en las casillas del censo de su distrito, dejaran intencionadamente de anotarias.

Tercero. Los alcaldes ó individuos de la Comisión inspectora del Censo que no publicasen oportunamente los edictos designando los edificios en que se haya de verificar la elección, ó cometieren maliciosamente en la designación errores manifiestos.

Cuarto. Los que alteren las firmas ó sellos, ó verificaren cualquiera modificación ó manejo fraudulento en las propuestas de interventores, apertura de sus pliegos actas de sus contenidos, designación de suplentes y demás operaciones relativas á la constitución del colegio electoral.

Quinto. Los presidentes y secretarios de la Comisión inspectora que maliciosamente dejasen de remitir á la secretaría del Congreso y á las secciones las actas de constitución de los colegios y las de escrutinio.

Sexto. Los presidentes de mesas ó funcionarios ó particulares que maliciosamente alteren los días y horas de la elección, ó indujeran á error á los electores por cualquier medio sobre esos extremos.

Séptimo. Los que aplicasen indebidamente votos á favor de un candidato ó le privaran de ellos, así para el cargo de diputado como para cualquiera otro que se mencione en esta ley.

Octavo. Los que por cualquier procedimiento directo ó indirecto procuren atacar el secreto de la elección con el fin de influir en su resultado.

Noveno. Los presidentes y secretarios que cambien ó alteren la papeleta que el elector les entregue ó la oculten á la vista del público antes de depositarla en la urna.

Décimo. Los presidentes, interventores ó secretarios que cometieran error malicioso en la anotación de las listas de los electores que depositen su voto en las urnas, y los individuos de las mesas que suscitaren dudas, maliciosamente también sobre la identidad de la persona del elector ó sus derechos, dificultándole ó impidiéndole su ejercicio.

Undécimo. Los presidentes, interventores y secretarios que en la extracción de papeletas de la urna, recuento de ellas, lectura y computación de los votos emitidos cometieran alguna inexactitud de hecho ó alguna infracción de las prescripciones contenidas en los capítulos primero, segundo y tercero del título cuarto, siempre que aparezca la intención de alterar por esos medios el resultado de las operaciones, ó de dificultar la comprobación de los procedimientos electorales.

Duodécimo. Los que siendo elector ó voten dos ó más veces, bien con nombre ageno ó bien por cualquiera otro medio fraudulento.

CAPÍTULO II.

DE LAS COACCIONES.

Todo acto, omisión ó manifestación, así de funcionarios públicos como de particulares, que tenga por objeto cohibir ó ejercer presión sobre los electores para que usen de su derecho ó le abandonen contra el impulso libre de su voluntad, constituye delito de coacción electoral, siempre que á juicio y conciencia del tribunal que de él haya de entender concurre al menos una de las dos circunstancias siguientes:

Primera. Que el acto, omisión ó manifestación sean contrarios á la ley ó reglamento.

Segunda. Que el acto, omisión ó manifestación, aunque sean lícitos en sí mismos, se

hayan realizado con el objeto principal y determinante de cohibir el ejercicio de los derechos electorales, de suerte que de no existir ese fin en el actor no lo hubiere ejecutado.

TELEGRAMAS.

(De nuestro servicio particular.)

Lónres 14.—El Consejo de ministros continuará examinando los proyectos de Irlanda. Ayer hubo un gran *meeting* en el arrabal de Lónres Hockney, con gran concurrencia que fué disuelta por la policía. Los jefes socialistas pronunciaron violentos discursos.

La cuestión de Oriente, se ha agravado por continuar Grecia sin decretar el desarme. Las potencias están resueltas á obligarla y á retirar sus ministros en Atenas.

París 14 (4'30 tarde).—Asegúrase que pronto será un hecho la creación de un instituto dedicado exclusivamente á la curación de la rabia por el sistema Pasteur.

La primera lista de la suscripción pública, abierta para la fundación de dicho edificio, ha producido ya la importante cantidad de 242.000 francos.

El ministro de Hacienda ha reducido en medio por 100 el interés de los bonos del Tesoro.

Lisboa 14 (1'40 tarde).—Para el día 15 del próximo Mayo se ha fijado la fecha del casamiento del príncipe de Braganza con la hija del conde de Paris.

París 14 (11'10 mañana).—El ministro de negocios extranjeros, ha designado al Sr. Rapinand, diputado por el departamento del Aude, para que vaya al valle de Andorra y proceda á abrir la correspondiente información en averiguación de las causas que han podido motivar los recientes sucesos ocurridos en aquella república.

El Sr. Kapinand saldrá el martes próximo á cumplir la comisión que se le ha confiado.

Viena 14 (9'15 mañana).—Segun telegramas de Berlín, uno de los jefes del taller del parque de la fortaleza de Spandaw, ha sido preso y conducido á la capital. Coméntase muchísimo esta detención, suponiéndose que al preso se le acusa del delito de infidencia.

Berlín 14 (12'20 tarde).—El emperador Guillermo, que continúa mejor de su indisposición, ha recibido hoy á varias personas y despachado algunos de los asuntos ordinarios.

También el príncipe de Bismarck se encuentra más aliviado del reumatismo que desde hace algunos días le molestaba.

París 14 (6'25 tarde).—4 por 100 exterior español, 00'00.

La emisión de 1.000 millones del 3 por 100 perpétuo que el ministro de Hacienda pide y que se consideran insuficientes, ha ocasionado la baja de ayer en la renta francesa, que se cree durará hasta aprobarse los presupuestos que se presentarán á la Cámara de diputados el martes próximo. En ellos se reforma el impuesto sobre las bebidas y se recargan los derechos sobre los alcoholes.

Ayer continuó el debate sobre la cuestión minera. El diputado republicano, Lagune, pronunció un discurso en que atacó á las autoridades militar y judicial, pidiendo al gobierno que declare la caducidad de la concesión de las minas y la incautación de ellas por el Estado, escitando la protección de los obreros. El ministro de la Guerra, defiende á los militares, diciendo que su conducta ha sido imparcial, limitándose á mantener el orden. Después de hablar varios oradores, el ministro de Obras públicas, contestando á Lagune, dice que no procede la caducidad de la concesión de las minas de Decaveville. Passy, el diputado monárquico ataca á los socialistas, calificando de agitadores á los diputados socialistas. Promuévense escenas tumultuosas y las derechas aplauden á Passy, de cuyos aplausos protestan las izquierdas. El tumulto es grande, y Carmelinat desde la tribuna, con ademanes descompuestos y agitado, ataca duramente á todo el mundo. Crece el tumulto y entre tanto se presentan seis órdenes del día, que fueron rechazadas por la mayoría. El lunes seguirá discutiendo la cuestión.

La prensa de hoy comenta con mucho calor estas escenas.

VARIEDADES.

APUNTES DE CARNAVAL.

¡Ayer, baile ¡hoy oficial! Todo en el mundo se acaba. Hasta lo que me prestaba el judío de la esquina.

C. Flanmarion.

Aun resuenan en mi cerebro los vigorosos golpes de tambor. Porque eso sí. En las orquestas de todos los bailes de este Carnaval, los parches han tenido gran desempeño. Mejor que mejor. Mas ruido, y menos compás. Además, el pergamino vuelve á estar de moda. Hoy se imprimen las invitaciones, esquelas y demás documentos de *fantasía* sobre la trabajada *peau* del más humilde de los cuadrúpedos, solípedos, herbívoros, etc. Esto es saber historia *geh?*. natural.

Y el pergamino tiene que buscarse nuevos horizontes, puesto que dicen estar de baja los pergaminos. Aunque yo no lo creo. Tengo un amigo que fué declarado cesante hace un mes, y dentro de otro á más tardar, sera pergamino, según confesión propia. Y como estos días sale el correo de Madrid con las baltijas llenas de *cése*, calculo que las mómias no escasearán. Pero no es de este asunto de lo que me proponía hablar. Al ocuparme de los parches me acordaba de las muchas máscaras que me proporcionaron tanta alegría y diversion. Desde *La Lala* al Principal. Desde *La Cachonda* al Mercantil, qué animación, bullicio, vida, movimiento y zaragata. ¡Oh doncellas relativas, casadas convencionales, viudas hipotéticas, jóvenes del campo, auténticas vestales de Almonacid! A todas, á todas dedico un poema *in mente*. Y sabelo Dios cuanto siento no poseer la descriptiva pluma de mi amigo *Arom* (dicho sea con el respeto debido á sus auríferas gafas) para describir en estas cuartillas, vuestras lujosas galas, vuestra garri-da gentileza y vuestra inagotable gracia. ¡Ah sobre todo la graciosa! ¡Qué *gromas* Sant o Dios, que *gromas*! Yo formaba con la tapicería. Es decir, (para que me entienda *Arom*), me colocaba próximo á las homéricas mamás que soportan sin bostezar los pisotones mas ó menos incurables de los *bailladores* ó bailarinas, y desde allí observaba, y me convenía de la riqueza inagotable de ciertas imaginaciones *merinas*: ó meridionales, que no estoy seguro.

—Al paño un chistera de 18 años: —Por última vez te ruego y te suplico me contestes: basta de ficción: tus ademanos, tu voz, tu porte, en fin, delatan la belleza y distinción de tu persona. —*Pus bien*: Yo soy una *presona* que tiene un resentimiento con su mamá de *ustez*, porque me dijo un día que estaba mal pesada la carne. —¡Ay, ay, ay!—En otro baile. Con ligeras variantes, la misma escena. Actores; un sombrero redondo, y una turca.

Adios pelona.—Ola Chato, ¿quies bailar conmigo?—¿Quiá, no quiero correr mi gato.

—Miren su rial majestá.

—Qué risa.—Calla bandera.

—Pues señ r bien; vaya un tío chulapo de rinconera.

—Calebra.—Desaborio.

El final del diálogo, en derredor de una mesa del *ambigü* por mal nombre. Se consumen una respetable cantidad de harina en forma pasteles y de anís de lo triple. Después nota el camarero la ausencia de tres *gucharillos*.

En otro baile.—Gran negocio para los señores Burriel y Gracia, que desde entonces acá no dan abasto á *desapabullar* y planchar sombreros. Pero eso sí, los dejan como nuevos. Conste que al nombrar á los señores Burriel y Gracia no cito las señas de su casa. No sospeche algun malicioso y entienda un reclamo ó anuncio, donde no hay tal.

La Lala estuvo hasta allí. El pertenecer á la Sociedad me veda hacer elogios, que aun siendo menos de los justos parecerian interesados. Con decir que concurrieron Narciso Paco, Vicente Luisito (a) el Nene, Rafael, Carlos V. y un servidor, está dicho todo.—Sin adular. Ah; y Manolitos, varios. Padres de la patria. de la provincia y de sus hijos.

En ellas, aun cuando llevaron tapada la carita, me consta estuvo toda la espuma de la crema de la *jug-liffe*. Qué palabrita *geh Arom*? Saben ustedes también como yo, que el último baile del Casino Mercantil, estuvo brillante de verdad. Y digo que lo saben ustedes, porque fué tan concurrido, que difícilto haya una persona que no haya asistido á él. Yo salí complacido del aspecto, animación y orden que en aquellos salones reinaron. No así del *ambigü* donde nos dieron un salmon, que á un amigo mio le ha estado más caro que el de Alagon, por haberse visto precisado á comprar 17 botellas de *Le Roy* para desentenderse del pescadito. Pero ya es sabido, que para perfecciones el cielo.

Resumiendo,—como dicen algunos escritores de plantilla—ó resumiendo, como digo yo (pobre meritório) el Carnaval ha sido mas animado que ninguno desde hace diez años, y mas si se tiene en cuenta que todavía hay por esas calles y pueblos cierto olorillo á fumigaciones que pone la carne de gallina.—Y cuenta (esto es estilo *verdad Arom*? que me echen Clarines) que el tiempo ha sido zorrista. Es decir, de oposición constante y dura. Por mor del que no se han visto tan concurridos los salones de Santa Engracia, Coso, Mercado y adyacentes. Pues aunque las esteras, felpudos, arpilleras y pellejos, no son susceptibles de deterioro como el terciopelo y los encajes, los aristócratas que habian de animar dichos salones, temieron las *mofadinas* y acordaron prudentemente no salir á derrochar sus higos y gracejo, con gran sentimiento de la escolta de los cabezudos, y no menos satisfacción, de personas, municipales y demás gente de tono..... mayor.

De los bailes y reuniones particulares (vulgo caseras) no puedo decir nada por varias razones. Primera, por no invadir un terreno reservado al distinguido *revistero Arom*, verdadero *Asmodeo* (*le petit*) donde adamas se destacaria doblemente su gracia y mi incompetencia. Después porque en mi condicion de burgués (bendita sea, que tanta dicha me reporta) no me invitan, y están para mi cerra-

dos los salones de *l'aste société anonyme et cooperative des pilongues*. *Capitel sociel*: 4.000.000.000 millones de francos. *Paris Rue de l'air de l'Oiseau* 404. Tan débil estoy que creo he puesto la las señas del domicilio de mi tío, en vez de concluir una oración. De todos modos, ya habrá observado *Arom* que se francés casi tan bueno como el de un amigo que yo para mi no desee.

Y finalmente, porque á las *soirées* que puedo asistir, no concurre, desde que en una que daba el Sr. Azpurguilarreguiñoteaga, comandante retirado de Maroto, digo de Vergara, me enseñaron un par de zapatillas bordadas por la niña de la casa, con destino á una persona casi divina. Y como al mostarmelas las elogiara y digera que eran moriscas, encolerizado el papá de la niña, me las arrebató de las manos diciéndome: «señor mio, me precio de católico, y en mi casa no hay ni se hace nada morisco.» Y esto diciendo, dejó con tal violencia las zapatillas sobre un piano de chispa, ó remington, que á duras penas se sostenía sobre una silla moscovia, que silla y piano vinieron al suelo con espantoso estruendo, arrastrando en su caída quinqué, bujías, zapatillas, dos fanales y multitud de baratijas que sobre el mismo habia, y que al chocar rodando, por el interior del instrumento producian la más discordante algarabía que jamás se oyó. Una señora perdió el conocimiento y tres dientes postizos, los que hallados por uno de los concurrentes, que cantaba de tenor, los creyó confites y se los tragó despues de inauditos esfuerzos para ablandarlos. La confusión crecía y en medio de aquella oscuridad y barandaa, se destacaba la irritada voz del señor Azpurguilarreguiñoteaga que pedía á gritos su sable, mientras blandía sus largos brazos, y daba manotadas al aire, una de las cuales tropezó con la nariz de un *ex castrense*, que escocido de la caricia, asíó rabioso lo primero que pudo palpar, y que resultó ser la peluca de una pensionista soltera á perpetuidad, que siempre tocaba los nocturnos y melopeas. Yo me deslicé como Dios medió á entender hacia la escalera, jurando *in-pectore* no asistir jamás á ninguna reunion... de Cachupín.

Y hé aquí todo lo que sé del Carnaval. Estos apuntes tomados de *à pres nature* ¡uff! se resienten de... flogidad.

Pero tengan ustedes en cuenta, que los escribo en viernes de Cuaresma, y como buen católico ayuno. ¡Y estoy tan deeeeeeeebilllll!

UZOD-YALEC.

Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Agua de Rhum y Quina para limpiar la cabeza de Roger y Gallet.

GACEYILLAS.

El último *jacento* del Carnaval ha desaparecido.

El domingo de Piñata, que a modo de una prolongación de aquellas fiestas, se coloca en plena Cuaresma, ha sido el día de más animación y bullicio en Zaragoza.

A nadie pues extrañará, el que ayer los bailes que en los teatros Principal y Pignatelli tuvieron lugar, rebosaran de un gentío inmenso que aprovechó hasta las últimas horas para dejar franco paso á las alegrías y á los placeres.

Los tres premios que en el segundo de los teatros citados se sortearon, correspondieron á los números 2.642, 3.164 y 4.059.

Y al hablar de animación, bullicio y alegría, no puede nadie pasar sin mencionar á *El Ruido*, á quien de derecho corresponde el honor de haber sido el héroe del domingo de Piñata.

Quizá ninguno de nuestros abonados en esta capital, desconozca lo que esa grande locura con aquel título fundada es; y en caso contrario, confesamos que no nos es fácil dar perfecta idea de ella.

Imaginense un descomuerto inmenso, constituido por los sordos acentos de cerca de treinta, entre tambores y bombos, esto sumado, al ronco sonar de cuarenta instrumentos de metal en estado de descomposicion ó de cardenillo, que el caso es el mismo, unan la confusión resultante á los chillidos de ocho ó diez gaitas y pitos del Cairo, mas dos campanas y una carraca, y la batahola de sonidos heterogéneos que en su imaginación puedan formarse, será el producto total.

Los instrumentos eran curiosísimos; algunos llevarían lo menos medio siglo descansando de las fatigas de una juventud azarosa.

Casi todos ellos tuvieron activa participación en la memorable guerra de la Independencia.

Y no se crea por esto que los individuos que formaban parte de la mascarada, dejan de ser personas conocidas en esta capital.

Nada de eso; aristócratas abogados, artistas de todos los géneros y comerciantes, casi todas las clases de la sociedad, tenían allí su representación en personas amantes sobre todo de la alegría y el buen humor.

**

La p... mente e... Ruido.

Así e... mo nun...

Los l... adquiri...

pisoton...

Tres...

cucham...

compañ...

sayada...

Espe...

La Die...

El...

de gran...

Final...

hacerlo...

diverti...

tambie...

cumpli...

Cier...

estudio...

el núm...

años d...

En s...

que á...

Adan...

No m...

Com...

serpie...

copia...

raiso...

Ant...

un suj...

dad, f...

ocho l...

Engr...

sable...

Uno d...

hirió...

sores...

El l...

y los...

dad n...

El s...

nueva...

sicior...

Lo...

los m...

zona...

Rein...

plica...

dos á...

Ultra...

los q...

del 4...

en es...

La...

insen...

para...

Fran...

núm...

quien...

creto...

apre...

cion...

N...

Prin...

des...

Fra...

D...

to a...

cris...

E...

la S...

país...

con...

reg...

en...

ma...

V...

S...

Ag...

S...

L...

Y...

N...

p...

pi...

no...

ca...

ne...

es...

La plaza de Toros fué particularmente el campo de las hazañas de *El Ruido*.

Así es que el baile-paseo estuvo como nunca.

Los billetes de entrada no podían adquirirse sin previas contusiones y pisotones consecutivos.

Tres ó cuatro números que allá escuchamos, nos demostraron que la comparsa estaba perfectamente ensayada.

Especialmente la polka arreglada de *La Diva*.

El regulador de la tercera parte era de gran efecto para... los sordos.

Finalmente, si *El Ruido* se propuso hacerlo, lo consiguió; si se empeñó en divertirse, lo hizo, y si su objeto era también divertir á los demás, no pudo cumplirlo de mejor manera.

Cierto individuo muy aficionado á estudios estadísticos, quiso averiguar el número que resultaría sumando los años de todos aquellos instrumentos.

En sus cálculos llegaba nada menos que á la infancia de nuestro padre Adán.

No nos extraña.

Como que entre ellos andaba una serpiente que debía ser por lo ménos copia de la célebre serpiente del Paraíso.

Anteanoche al ser conducido un sujeto por los agentes de la autoridad, fueron éstos atacados por siete ó ocho hombres en el paseo de Santa Engracia, habiéndose apoderado del sable de uno de los referidos agentes. Uno de éstos hizo uso del revólver é hirió de un balazo á uno de los agresores.

El herido fué conducido al hospital y los autores del atentado á la autoridad no han sido habidos.

El sujeto que conducían ha sido hoy nuevamente detenido y puesto á disposición de la autoridad.

Los padres ó interesados de los mozos del actual reemplazo per la zona de Zaragoza, dirijen á S. M. la Reina Regente una exposicion en súplica de que cubran cupo los redimidos á metálico ó por voluntarios para Ultramar, por no causar perjuicio á los que obtuvieron número más alto del 421 que es el que debe cerrar cupo en esta zona.

La exposicion, que procuraremos insertar mañana, está de manifiesto para recoger firmas en casa de don Francisco Serena, calle del Heroísmo, número 40. Interesa que todos los á quienes afecte la revocacion del decreto de 20 de Febrero último, se apresuren á suscribir dicha exposicion.

Nuestro particular amigo don Primitivo Mateo Sagasta ha tenido la desgracia de perder á su tierno hijo Francisco Javier.

Deseamos encuentre la familia pronto alivio á su pena en la resignacion cristiana.

Esta tarde á las tres se reúne la Sociedad económica de amigos del país en sesion extraordinaria, para continuar la discusion del proyecto de reglamento.

El «Boletín oficial» publicará en breve una circular sobre las próximas elecciones.

Varios abonados al turno par,

nos ruegan manifestemos á la empresa del teatro Principal, que les reserve algun de los estrenos, por que hasta ahora la mayoría han favorecido á los del impar.

Seguramente complacerá la empresa á los señores abonados al turno par, procurando distribuir con igualdad los estrenos.

Continúan con gran actividad los trabajos de propaganda para la segunda etapa de la Exposicion aragonesa en las oficinas de la misma, situadas en la calle de Blancas núm. 4.

El sábado 13 del corriente tuvo lugar en una de las aulas de esta Universidad literaria la sesion ordinaria de la Academia jurídico-literaria, bajo la presidencia del Dr. D. Pablo Gil y Gil decano de la Facultad de Filosofía y letras. Prévía la lectura del acta, el señor don Galo Ponte pronunció un elocuente discurso sobre el tema «Causas de la caída de la dominacion árabe en España», trabajo que fué premiado con nutridos aplausos.

A continuacion el señor Ram de Viu leyó una lindísima composicion que tuvo una verdadera ovacion, y cerró la sesion la lectura de poesías del género festivo debidas á la inspiracion de los señores Royo (don Luis), y Baselga (don Mariano), que fueron muy merecidamente logradas, con más un resumen del Presidente que hizo prorumpir en aplausos á la numerosa concurrencia que llenaba el local.

El sábado celebró sesion el Consejo de Administracion del ferrocarril de Canfranc, tratándose de asuntos de interés. Esta tarde volverá á reunirse el Consejo en sesion.

En la sesion que mañana celebrará el Ayuntamiento se pondrán á discusion las bases del proyecto de asistencia facultativa rural presentado por el señor Gimeno Rodrigo, cuyo proyecto quedó sobre la mesa en la sesion última á petición de nuestro querido amigo el concejal Sr. Cantin.

Se calcula que la realizacion del pensamiento del señor Gimeno costaría al Ayuntamiento unos diez mil duros anuales próximamente.

Han llegado á nuestros oídos ciertos rumores relativos á especies vertidas en algún círculo, que bajo el manto de la religion, tratan de hacer propaganda en favor de determinadas ideas políticas.

Si este es su fin debiera decirlo, pero lo censurable es que se encubran ciertas ideas con velos que no le pertenecen. Seremos, si es preciso, más explícitos.

Se ha dado parte al señor gobernador civil de esta provincia, de los destrozos causados por bandálica insistencia en los aisladores telegráficos situados entre las estaciones de Casetas, Salillas y Epila.

Se halla vacante la plaza de secretario del ayuntamiento de Nonespe, con dotacion anual de 996 pesetas.

Se admiten solicitudes hasta el 31 del actual.

Se halla vacante la titular de farmacia de Erla, con 100 pesetas de dotacion anual y las iguales.

Se admiten solicitudes por 10 dias.

El «Boletín oficial» de antea-yer publica además de algunas disposi-

ciones de Hacienda y Gobernacion, el índice general de lo publicado durante el segundo semestre de 1884, y la convocatoria para los ejercicios de oposicion á las escuelas vacantes en la provincia de Huesca, que ayer publicamos.

La Comision provincial en sesion que ha celebrado esta mañana, se ha ocupado en el despacho y resolucion de algunos asuntos de quintas y una excepcion ilegal.

En la sesion que anteayer celebró, bajo la presidencia del señor Gobernador de la provincia, para tratar de si debía ó no acceder á lo solicitado por la citada autoridad, sobre la suspension de las comisiones de apremio contra los pueblos deudores de contingente provincial, acordó la expresada Comision mantener su acuerdo, y que por lo tanto procedan los comisionados al desempeño de sus respectivos encargos.

En Alagon quedó ayer nombrada la nueva junta municipal de asociados.

Ya ha cumplido sus deseos el señor Blasco.

El baron de Salillas don Manuel de Pedro y Esmir ha retirado su candidatura como ministerial por el distrito de Alcañiz, y en su lugar se presenta el señor Gasca. El señor de Pedro ha cedido á elevadas indicaciones, merced á las cuales deja de ir á las Cortes para ocupar otro puesto importante.

Hemos recibido el primer número de *La Luz*, periódico que se publica en Canarias, y al que gustosos le devolvemos el cambio.

En breve publicaremos unas Escenas electorales, de nuestro muy querido colaborador *Anton Pitaco*. Electores y candidatos tendrán muy digna representacion en esas *Escenas*.

Entre doce y una de la tarde de hoy, se ha celebrado en el salon de sesiones del Ayuntamiento, bajo la presidencia del Sr. Franco, la subasta para la construccion de escuelas en el barrio de Juslibol.

Se han presentado dos pliegos; pero como ninguno reunia las condiciones legales que se exigen, se ha suspendido el acto sin proceder á la adjudicacion y habrá necesidad, por tanto, de anunciar nueva subasta.

Mañana se ocuparán las salas de esta Audiencia, en el despacho de los asuntos siguientes:

Sala de lo criminal, juzgado de Pina, juicio oral contra T. P. y otro por hurto, abogado Sr. Polo.

Juzgado de Sos, juicio oral contra J. C. y L. S. por lesiones mútuas, abogados Sres. Guillen y Navarro.

El teatro Principal reanuda hoy sus interrumpidas tareas con la representacion de la zarzuela del maestro Cereceda, titulada *Rosa de Mar*.

Mañana tendrá lugar el estreno de *Los Fusileros*.

A consecuencia de un telegrama que ayer recibí del señor ministro de la Guerra el Excmo. Sr. Capitan general de este distrito, se ha suspendido hoy la operacion del ingreso en caja que de los mozos del actual reemplazo había comenzado en el salon de quintas de la Diputacion provincial.

De real orden se ha suprimido la plaza de guarda-almacen de las sa-

linas de Remolinos que se encontraba vacante por fallecimiento de quien la desempeñaba.

Se ha dispuesto por real orden que cesen de disfrutar la pension que les corresponde por la cruz placa de San Hermenegildo, el general D. Manuel Cathalan y el brigadier retirado D. Gorgonio Castillon, á quienes corresponde la pension de gran cruz de la misma orden.

Necrología.—Licencias expedidas en el dia de ayer, en la administracion de arbitrios municipales para inhumar cadáveres en el cementerio de Torrero:

Mateo Ucedo Lacosta, 79 años, Prudencio, 43; Tomás Merino Abad, 63 años, plaza de San Roque, 1; Teresa Rebeca Nuez Debasa, 33 meses, Torrero, 267; Higinia Miguel de Gracia, dos años, Doncellas, 14; Francisco Seguí Lloret, 16 meses, Pignatelli, 102, Benito Tomás Crespo, dos meses, Portillo, 92.

La perfumeria de Fortis, Alfonso I, 27, ha recibido un precioso surtido de objetos de peluche propios para regalos.

Se sabe generalmente que el sándalo es un arbol originario de Bombay, cuya odorífera madera se emplea en perfumería y en la industria; pero hay aun personas que ignoran que la *Esencia de Sándalo cúbico* destilada por *Mido*, farmacéutico parisiense, y hábilmente introducida en ligeras capsulas esféricas; corta en cuarenta y ocho horas las dolorosas tenaces dolencias que tan cruelmente amargan el ánimo y necesitan semanas enteras de tratamiento con el copaiba, la cabeza y las inyecciones.

Se desesperan las madre cuando ven á sus niñitos inquietos, con incomprendible desasosiego, rubicundos los párpados, ora tristes y languidos como flores sin agua, ora acosados por intempestivas risas, faltos de apetito, fenómenos que tienen por exclusiva causa un principio de anemia y pueden acarrear un término fatal sino se remedian con el *Hierro de Lerax*, soluble y asimilable, que sin cansar el delicado estómago del infante le devuelve la salud enriqueciendo la sangre y regularizando todas las funciones del organismo con desusada actividad.

La LIMONADA purgante en polvo

de ARMISEN, es el más útil, agradable y económico de los purgantes; pues con una caja que cuesta seis reales, pueden prepararse seis purgas. Véndese en la farmacia de Armisen, plaza del Pueblo, 5, y en las principales farmacias.

LA ORIENTAL, Coso 58.

Polvos arroz á la Brissa de las Pampas, Ixora, Java y Veloutine.

Alcance Telegráfica.

Madrid 15 10 mañana.

Director «Diario de Zaragoza.»

Anoche se sintió un fuerte temblor de tierra en Granada. Han conferenciado los jefes de las fracciones republicanas, habiendo aplazado la resolucion sobre la coalicion electoral. Se ha suspendido el anunciado «meeting» de los izquierdistas y romeristas. M.

Imprenta de Zacarías Rodriguez, Coso, 61 junto al Teatro Principal.

ANUNCIOS OFICIALES Y DE PREFERENCIA.

Seccion religiosa

Santo de hoy.—Santos Raimundo y Longinos.

Idem de mañana.—Santos Julian, Ciríaco, Agapito, Abraham y Raimundo.—Anima.

SOL.—Sale á las 6'10.—Pónese á las 6'08.

LUNA.—Sale á las 3'10.—Pónese á las 4'29.

Cultos para mañana.

Cuarenta Horas.—En San Felipe y Santiago, de nueve y media á cinco y media.

Arte de María.—Se hace la visita á Nuestra Señora del Carmen, en La Seo ó San Pablo.

Santo Rosario.—En el Pilar y demás parroquias á las seis y media.

Misa de Infantes.—En la santa Capilla, á las cinco.

Hora en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar.—A las ocho.

En el despacho-escritorio de PASCUAL BOLI y C.ª calle del **Cuatro de Agosto**, núm. 7, Hay encargo de colocar diferentes cantidades de dinero, con hipotecas de fincas urbanas y rústicas en esta ciudad, cuya titulacion se halle corriente.

Término de Rabal de Zaragoza.

Hasta las doce del dia 23 de los corrientes se admitirán proposiciones para la construccion de dos casillares con sujecion al plano, presupuesto y pliego de condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaria de éste término, sita en la calle de Sar Andrés, núm. 13, principal izquierda, todos los dias no feriados de diez á doce de la mañana.

Zaragoza 15 de Marzo de 1885.—El procurador mayor, Leopoldo Anglés.—De acuerdo de la Junta. El Secretario, Jorge Jordana. 845 3d

BOLSA DE MADRID DEL 13 DE MARZO.
4 por 100 perpetuo interior 59'80
4 por 100 exterior 60'05
4 por 100 amortizable 76'70
Billetes Cubas 90'25
Accion Banco España 336 00

HAY SIEMPRE UN COMPLETO SURTIDO DE alpargatas, tramilla y liza tanto nacional como extranjera en el establecimiento de **GIMENEZ** Pignatelli, 15 y 17.

Observatorio meteorológico de las Escuelas Pías.—Dia 14 de Marzo.

Hora	Altura barométrica	Temperatura	VIENTO.		Estado del cielo.
			Direccion.	Fuerza	
9 m.	740'45	6'4	N.O.	Recio	Cubierto
8 h.	739'18	11'1	N.O.	"	Despejado

Temperatura máxima sol 14'8.
Id. mínima á cielo descubierto 3'1
Lluvia

Caja de ahorros

de *Monte de Piedad de Zaragoza* Operaciones verificadas en el mes de la fecha.
Imposiciones nuevas, 46 por pesetas, 6.531'00.
Aumentos, 355 por pesetas, 13.577'50.

Total, 401, operaciones, por pesetas, 20.108'50.
Pagos; por imposiciones canceladas, 59 por pesetas, 9058'60.
Id. á cuenta, 11 por pesetas, 720'00.

Total, 70, operaciones

por pesetas, 9778'60. Zaragoza 28 Febrero 1885.—El contador.

Echeandía 10, principal, se venden dos cómodas, tres armarios y otros objetos; casi todo nuevo. 641 1p

Se vende una partida de alfalfa; darán razon café de la puerta del Duque. 735 da

Revista de los precios corrientes de la semana que fina en 13 Marzo.

Trigos.	
	Pesetas hect.
Catalan nuevo.....	18'45 á 19'50
Hembrilla nuevo.....	18'10 á 18'40
Buerta.....	17'40 á 17'68
Morchocho.....	00'00 á 00'00
Centeno.....	00'00 á 00'00
Granos.	
	Pesetas hect.
Cebada nueva.....	19'00 á 19'25
Maiz hembrilla.....	00'00 á 00'00
Id. comun.....	11'30 á 12'00
Habas.....	11'75 á 00'00
Harinas. Plat, los 100 Kilos.	
1.ª.....	81'12 á 84
2.ª.....	28 á 30
3.ª.....	21 á 22
Id. Remolado.....	16 á 18
Despojos. Plat hect.	
Cabezuela.....	0'00 á 5'25
Menudillo.....	0'00 á 3'25
Salvado.....	0'00 á 2'33
Tarara.....	0'00 á 2'38

ESPECTÁCULOS

Teatro Principal.

Funcion para hoy.

La zarzuela «Rosa de mar.»

A las OCHO.

Entrada á palco 1 peseta.

—Id. á paraiso, 50 cts.

LA MADRILEÑA
San Felipe 13.
LICORES
DE LA MARTINICA,
Crema de cacao chouva-
de café virgen.
de ananas.
Elixir de naranjas man-
darinas.

Caja de préstamos.
Hay de venta un buen surtido en sillas de regilla, muebles, capas, alhajas, trajes, relojes y cadenas de oro y plata, máquinas «Singer» y otros objetos.
Libertad, 5.
316 d

LA ESTACION
Periódico de modas para señoras.
Indispensable en toda casa de familia.
Dos ediciones quincenales.
EDICIÓN ECONOMICA.

24 NÚMEROS con mas de 2000 grabados al año, conteniendo modelos de toda clase de prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; ropa blanca, canastillas, ropa de cama, servicios de mesa, de tocador etc. y además toda clase de labores de señora.
12 HOJAS de patrones trazados conteniendo, además de una infinidad de iniciales, cifras y alfabetos.
2) patrones de tamaño natural y mas de 400 dibujos para bordados y labores a la aguja etc.
Precio de suscripción: Tres meses, Ptas. 3.50.
Seis meses Ptas. 6.75. Un año Ptas. 13.
EDICIÓN DE LUJO.

Contiene los mismos elementos que la Edición económica y además 36 figurines iluminados al año.
Precio de suscripción: Tres meses Ptas. 5.75.
Seis meses Ptas. 11. Un año Ptas. 21.
Se suscribe en todas las librerías y en BARCELONA, Rámbra, 5, en la librería de ALVARO VERDAGUER.
Números de muestra gratis

TIPO-LITOGRAFIA
ARTICULOS DE ESCRITORIO
A. A. Olivan é hijo
Coso, 32.
Primera casa en
Tarjetas de visita
ALTA NOVEDAD.

Deuda del Estado
Compra venta y permuta toda clase de valores; Alfonso, 1, 19, Roberto Rodollés. 571 d

CONFERENCIAS teórico-prácticas, de delineación y topografía, dibujos lineal y topográfico, levantamiento de planos topográficos y de construcciones nivelaciones, manejo de instrumentos etc. Cádiz, 4, entresuelo. 752 4d

MIEL.
Clase superior.
Ultramarinos
D. Jaime, 2 y 4.
930 d

San Blas, núm. 100, se vende un cerdo casero de nueve a diez arrobas de peso. 650-1pr

Se vende la casa número 5 de la calle del Jazmin; en la misma darán razon. 755 1pr

ASMA
Aliviada y curada por medio de los
CIGARRILLOS INDIOS
de GRIMAULT y Cia, Paris
Este nuevo medicamento es de una aplicacion excelente para combatir las afecciones de las vias respiratorias. Basta aspirar el humo de los Cigarrillos indios para hacer desaparecer por completo los más violentos accesos de Asma, la Ronquera, el Insomnio, la Tos nerviosa, la Extincion de la voz, las Neuralgias de la faz, y combatir la Tisis laringea.
Cada estuche lleva la marca de fabrica, la firma GRIMAULT y Cia y el sello del gobierno francés.
DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES BOTICAS Y DROGUERIAS

DE LAS BEBIDAS GASEOSAS
GUIA MANUAL DEL GASEADO
Traducido al Castellano.
Volumen ilustrado con 80 planchas, indispensable a las personas que quieren dedicarse a esta lucrativa industria. — En las Librerías y en casa del Autor, **HELMANN-LACHAPPELLE, 7, BOULEVARD DE LA MICHODIÈRE, 34, rue Bolnoid, Paris, (señal Faubourg Poissonniere, 144).** — PRECIO: 6 FRANCOS.

TARJETAS ARTÍSTICAS
PARA VISITAS Y ESTABLECIMIENTOS.
Hay un gran surtido
en la imprenta de Zacarias Rodriguez
COSO 61.
JUNTO AL TEATRO.

«Un constipado descuidado es una Tisis naciente»
JARABE Y PASTA DE PINO DE AUSTRIA
REMEDIOS SIN IGUAL
Contra MALES DE GARGANTA, TOS, CONSTIPADOS, GRIPIA, CATARRO, COQUELUCHE
Deposito Gen.: Farmacia TALLON, 49, Avenue d'Antin, PARIS
Dirigir los pedidos importantes a C. A. Saavedra, Taitbout, 55, Paris.—Depósito en Zaragoza, Sres. Rios hermanos.

Se venden patatas francesas de Alagon a 4 y medio reales ar obra; calle del Coso, 137. 713 1pr

Goicoechea, 24, se vende leche pura de vaca, a 16 céntimos medio litro. 753 1ps

El que haya hallado un pantalón, color café que se perdió ayer a las cuatro de la tarde en el portal de la calle de D. Jaime, (antigua de San Gil,) número 3 y 5, lo devolverá si gusta a la portería calle de San Miguel, núm. 6, sencillo y se le gratificará; en la misma hay un sastrero que vuelve toda clase de prendas y hace toda clase de composuras. 837 1p

Se vende una caja de bulquete a medio uso; Torre-Nueva, núm. 20, comercio. 827 2pb

Se vende una casa en el término de Pedrola, junto a la estacion del mismo nombre; tiene fabrica de aguardientes y bodega para 40 cajas de uvas y dos campos de 24 fanegas de tierra blanca; Para más pormenores, Virgen, 6, comercio. 723 1pb

A los señores y señoras que tengan casas viejas y tengan miedo de obrarlas; se vende una casa de moderna construcción; tambien se permutará por dos ó tres casas viejas en esta capital, cada casa por su valor, San Ildefonso, número 12, 2.º piso tratarán. 843 3pb

Casas en venta.
Una en la calle de la Cadena, núm. 15, con bodega vinaria; y la inmediata de la calle de Agustín, núm. 4; razon 10.000 nueva, núm. 20. 842 3pna

Aceite de oliva
De superior calidad, se vende en el molino de cosecheros, sito en la calle de Manuela Sancho, número 4. 839 2d

Goya, 15, se extraen pozos negros; ¡aprovechad a ocasion! 835 2pb

En la plaza del Mercado, núm. 65, antigua droguería de Ascaso, se han recibido esquisitas clases de bacalao escocia legitimo y lauga superior. 841 4d

Canarios y canarias.
En la calle de Escuelas Pias, núm. 21, tienda se venden canarios de dos años propios para criar, y tambien hay del año, canarios y canarias, todos de muy buena raza, y buen canto, cantan de dia y noche. 828 1pm

Santiago, 25, lechería, se toma toda clase de moneda extranjera a cambio de española. 760 18ds

Disco especial para hacer desaparecer los callos de los pies radicalmente como si no hubieran existido; Calle del Pilar, número 10, entresuelo, darán razon. 774 1p

Patatas francesas para sembrar, clase inmejorable, se venden en el comercio de ultramarinos, calle del Azoque, números 10 y 12. 711 1pb

En la calle de D. Jaime, núm. 49, piso principal, se venden libros; entre ellos se encuentran el diccionario geografico universal el enciclopédico, el panorama universal, la historia natural de Bufon, la Santa Biblia y otros muchos, tambien los hay de medicina. 712 1pc

La Moda Elegante Ilustrada.
SUCURSAL EN ZARAGOZA
Coso, 61, junto al Teatro
Ediciones de lujo y económicas
Publicase los dias
6, 14, 22 y 30 de cada mes

LA MODA ELEGANTE
Todo suscriptor a LA ILUSTRACION ESPANOLA que desee adquirir LA MODA ELEGANTE obtendrá una rebaja de 25 por 100 en el precio de cualquiera de las cuatro ediciones.
SUCURSAL EN ZARAGOZA
Coso, 61, junto al Teatro

Establecimiento Tipográfico DE ZACARIAS RODRIGUEZ
Coso, 61, junto al Teatro.
En este antiguo y acreditado establecimiento, que cuenta con un abundante material, se hace toda clase de impresiones de lujo y económicas, en obras ilustradas, esquelas de enlace, publicaciones periódicas, estados, tarjetas de todas clases, prospectos, carteles y cuanto se relaciona con el arte de imprimir.
Especialidad en esquelas de defuncion.

En la horchatería de la calle del Pilar, se venden simientes de verduras y melones legitimas de Valencia. 667 1pf

Guantes y caretas.
En la sedería catalana de Francisco Mora, calle Alfonso, esquina Contamina, al lado de la platería del Sr. Aladren, hay un abundante surtido de todas las clases, tanto en guantes como en caretas y demas artículos de novedad, tambien charnelas, puentes y talcos para plateros. En la misma se necesita un dependiente. 810 1pm

A los propietarios y albañiles. Ventanas de balcones y de antepecho, puertas vidrieras, puertas empaneladas y llanas todo nuevo, tomándose a cuenta carpintería usada; Democracia, 72, taller. 716 1pf

Se vende un armario grande con cristales, puede servir para estantería, y dos tinajones de aceite; Contamina, 22, 3.º darán razon; se dará barato. 771 1p

Mercado, 10, droguería, darán razon de una viuda que desea colocarse para servir a un caballero ó señora sola; abonarán. 840 1p

Véndese leña de remolada de olivo; tratarán Mayor, 55, piso 2.º 818 1pg

Posada del Portillo, se vende cal a 5 reales los 10 kilos. 780 2p

San Lorenzo, 30, se venden patatas de Tarazona para el consumo ordinario y para simiente, a 5 reales arroba. 825 1p

La Ilustracion Española.
SUCURSAL EN ZARAGOZA
Coso, 61, junto al Teatro
Precios: Un año... 40 pesetas
6 meses... 21 »
3 meses... 11 »
Sale a luz los dias
8, 15, 22 y 30 de cada mes

LA ILUSTRACION ESPANOLA ELEGANTE
Se facilitan gratis prospectos y números de muestra de ambas publicaciones, a cuantas personas deseen abonarse a alguna de aquellas.
Se suscribe en la
SUCURSAL EN ZARAGOZA
Coso, 61, junto al Teatro

Arriendos
Se arriendan desde el dia dos habitaciones en la casa núm. 53 de la calle de las Armas, el portero las enseñará y la principal de la casa núm. 10 de la plaza de San Anton; informarán Alfonso, 38, entresuelo. 777 1pn

Se venden diez mil barabados de dos años; clase vino tinto superior; informará y enseñará la muestra el estanquero de Montemolin Sr. Pepe. 836 2pr

Aviso interesante
Para 1.º de Junio próximo, se traslada el despacho de préstamos que hoy existe calle de la Verónica, núm. 16 a la casa inmediata n.º 14, con puerta por la del Romero, núm. 5 accesorio. Desde la fecha indicada las operaciones de entradas y salidas se efectuarán en los nuevos locales dispuestos convenientemente con sus gabinetes reservados. 824 1pb

Se venden dos cómodas, dos armarios y otros objetos; calle de Echeandía, núm. 10, primero, informarán. 821 1p

GUILLOTINA.
Se vende una en muy buen estado de 60 centímetros de luz; se dará en un precio económico y podrá verla funcionar e que desee comprarla. Tambien hay de venta una escopeta de dos cañones sistema central de calibre doce, casi nueva. Calle del Cinco de Marzo, núm. 2, taller de Fortun. 767 1pf

Escocia fresco superior, se ha recibido Mendez-Núñez, 25, antigua droguería de Casaña. 815 1pp

Se subarrienda el tercer piso derecha de la casa núm. 26, de la calle de Santiago y se venden los muebles. 833 2pa

Servientes
Calle de Aben-Aire, 50, zapatería, hay un jóven de 17 años que desea colocarse en una droguería lleva tres años de practica; en la misma se necesita un aprendiz con principios de zapatero. 801 1p

Santiago, 25, se necesita una chalequera para trabajar en casa del maestro; trabajará todo el año. 796 ds

Temple, 14, se necesita un portero; en la misma casa se arrienda una habitación; en el número 16, taller de mármoles, informarán. 761 1pr

Barbería, Pignatelli, 58, se necesita un dependiente que sepa su obligacion. 829 1p

4 de Agosto, 17, hay un jóven que se dedicará a cochero, cuidar caballerías ó guiar un carro; abonará n. 830 2p

Armas, 37, 3.º hay una buena sirvienta para casa de poca familia; abonarán. 802 1p

En la lechería junto a la fnda del Universo, darán razon de una joven que se dedica a planchar con brillo en su casa ó a domicilio, a precios económicos. 787 1pc

Plaza de San Lorenzo, porteria, hay una jóven de buena conducta para hacer mandados. 794 1p

En la sastrería de Sempere, Alfonso I, núm. 7, se necesita un buen pantalero. 772 1ps

Coso, 31, 2.º centro, se necesita una sirvienta que tenga buenos informes. 789 1pt

Hay una para cocinera; Mayor, 55, piso 2.º 819 2pg

Pérdida.
La persona que haya recogido unas alforjas con varios documentos vencidos de bienes nacionales que se extraviaron el dia 14 desde la puerta de San Ildefonso a la del Carmen y Casa-Blanca, las devolverá Bureta, 10; ó a Longares, a D. Francisco Palomar, y se gratificará con la cantidad de 20 pesetas. 844 3p

Se replica a la persona que tenga detenido un perro negro con una mancha blanca en el pecho, mestizo, de Terranova, lo suelte ó lo presente en la calle 5 de Marzo, núm. 2, entresuelo derecha. 834 1pf

Nodrizas
Plaza de Asso, núm. 2, 2.º hay una de 20 años y 14 dias de leche; criará donde convenga; abonarán. 805 1p

Porteria del Hospicio, darán razon y abonarán de una de 22 años y 3 meses de leche, del pueblo de Alfajarin, que criará en casa de los padres del niño. 816 1p

D. Jaime 8, 2.º hay una de 22 años y 4 meses de leche; criará en Villafranca de Ebro; abonarán. 800 1p

D. Jaime 58, 2.º darán razon y abonarán de una de 26 años 9 meses de leche; es viuda y desea criar en casa de los padres del niño. 788 1pb

Calle del Cerezo, número 49, hay una viuda de 30 años de edad y 3 meses de leche, que criará en casa de los padres del niño ó en la suya. 745 1p

San Pablo, 39, principal, se alquilan mantones de Manila de clase superior. 687 1pa